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会長挨拶 

 

大島 直幸 会長 

いよいよWBCが始まります。1次ラウンドは 4つの

プールに分かれ、各上位 2チームが決勝トーナメント

に進みます。日本は今回プール B、韓国、オーストラ

リア、中国、チェコと戦います。 

WBCは 2006年に始まり、日本の戦績は 2006年

優勝、2009年優勝、2013，2017年は 3位です。 

野球は 1839 年に、ニューヨークのクーパースタウ

ンで、アブナー・ダブルディーという人によって始まり

ました。ここには現在「野球殿堂」があります。1845年

には、アレクサンダー・ジョイカートライトによって最初

のルールが作られ、初めて競技となりました。 

 

1860 年代初頭の南北戦争の頃、兵士たちが各地

で余暇に野球を行ない、捕虜のレクリエーションとし

てもゲームが行なわれて徐々に米国に広がっていき

ました。その後、数々の野球チームが誕生し、1869

年に初めて野球を職業としたプロ野球チーム「シンシ

ナティ・レッドストッキングス」が結成されました。 

第 2271回 例会記録   No．25 

令和 5年 3月 8日 

司会： 髙橋 忠克   編集： 近藤 慎悟 

 

会次第 

1．点鐘 

2．ロータリーソング  「我等の生業」 

3．クラブビジョン・戦略計画唱和 

4．お客様紹介 

文教大学教育学部教授・大学院教育学研究科長 

高橋 克己 様 

米山記念奨学生 王 学朋 様 

5．会長挨拶 

6．幹事報告 

7．3分間ロータリー情報 

8. お客様挨拶 

9.委員会報告 

10.外部卓話 

11 出席報告 

 

 

【次回例会案内】 令和 5年 3月 29日 

観桜例会 

集合場所 ： 上野公園 西郷像前 

集合時間 : 10時 45分 

例会点鐘 : 12時 30分 

 

例会日：毎週水曜日 12：30～13：30                                 会      長 ： 大 島 直 幸 

例会場：越谷市千間台東インペリアルビル 4階                           副  会  長 ： 長 谷 川 信 也 

T E L  048（975）9898                                        幹    事  ： 江 口 公 晴 

F A X  048（977）3741                                        会報委員長 ： 櫻 井 保 彦 

創  立：1976年 5月 11日 
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これを皮切りに全米各地でプロ野球チームが誕生

し、1901年にア・リーグ、ナ・リーグの 8チーム体制が

整いました。これが近代野球の始まりと言われていま

す。その後、野球は広く行なわれるようになり、1875

年には最初の国際試合が開かれました。20 世紀に

入ると、世界の野球を取りまとめる「国際野球連盟

（IBAF）」が誕生しました。なお、日本に野球が伝え

られたのは、明治維新後の1870年代と言われていま

す。 

 

日本に野球が伝えられたのは、1872年(明治 5年)。

東京大学の前身である開成学校のアメリカ人教師ホ

レス・ウィルソンらが、母国からボールとバットを持ち込

み学生たちに野球を教えました。その 6 年後には社

会人を中心とした本格的野球チームが結成され始め

ます。この頃は、野球と言う言葉もまだ使われておら

ず、「玉遊び」「打球鬼ごっこ」「底球」など様々な名前

で呼ばれていました。ベースボールを「野球」と和訳

したのは旧制一高 OB であった中馬庚（ちゅうまかの

え）とされています。 

 

1905(明治 38)年には、早稲田大学野球部が初め

てアメリカに遠征し、技術から用具まで野球の本場か

ら多くのものを持ち帰りました。これが日本の野球発

展に大きな貢献を果たし、野球が全国に普及してい

きます。 

大正時代には、今の高校野球・夏の甲子園大会に

当たる全国中等学校優勝野球大会が開始されたり、

東京六大学リーグが始まるなど野球人気はどんどん

高まっていきました。 

昭和になると、大リーグチームが来日して日本のチ

ームと対戦し、これを機に日本初の職業野球チーム

が結成されます。そしてプロ野球として発展してきて

今に至ります。 

 

 

幹事報告 

 
江口 公晴 幹事 

・越谷南 RC さんより、3、4、5 月の例会プログラムが

届いております。 

・小野寺瑛子様からの当クラブへの入会申込の件、

3/1の周知後、7日間に異議を申し立てる方がいら

っしゃいませんでしたので、入会が決定いたしまし

た。これから入会の手続を進めて参ります。 

 

RI2770地区 

（RLIパート 3修了・卒業） 

江口 公晴 幹事 

 

3分間ロータリー情報 

 

櫻井 保彦 会員 

「ロータリー・マークの変遷（へんせん）」 

仕事柄名称の意味やロゴマーク等に興味がありロ

ータリー・マークの変遷（へんせん）を調べてみまし

た。 

●まず、そもそも何故ロータリークラブと言うの? 

「ロータリー」という名前の由来は、会合を各自の職

業上の事務所で｢輪番制｣で開いた経緯から名付けら
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れたそうです。 わが国のロータリークラブは 1920年

(大正 9年)10月 20日、当時の三井銀行の米山梅吉

が東京で創立したのが初めとなっています。ロータリ

ー（rotary）は、「回転する」などの意味があります。 

●ロータリー・マークの変遷 

（1905年） 

シカゴ・ロータリークラブの会

員だった彫刻家のモンタギュー 

M. ベアという方が、13本の輻

のある馬車の車輪をクラブ徽章と

して描きました。当時は交通手

段として馬車が使われていた時代です。回転する歯

車が持ち回りで例会を開くロータリーにぴったりと採

用されたそうです。いかにも貴族の乗り物ですしね。 

その後、マークに動きがないと

いう指摘から、車輪の前後に

「雲」をつけ動きを表し、車輪の

上に「ROTARY CLUB」のロゴ

が入りました。これが、大島会長

（年度計画書）が使用したロゴマークになります。車輪

なのに何故雲?と言う疑問もわきますがやはり砂埃と

間違える方が多く、さらには車輪の前には砂埃は立

たないとクレームが入り車輪の前の雲は取り除かれま

した。実質的に「砂埃」と認めたことになります。 

（1910年） 

結果、雲海は外され、リボン

を使ったマークになりました。ス

ポークは何故か 13本から 12

本に。理由は調べたけど見つ

かりませんでした。 

（1912年） 

当初から使われていた馬車

の車輪ではロータリークラブの

精神を表さないとする意見から、

フィラデルフィア・クラブの歯車

を使った徽章が少しの修正で採用されました。スポー

クが 8本、歯が 19本でフィラデルフィア・クラブがアメ

リカで 19番目のクラブだったのが理由のようです。ロ

ータリーの精神と言いつつ自分のクラブの数をもって

行くところがアメリカ人らしいですね。 

（1920年） 

その後専門家から、このスポ

ークが 8本の歯車は技術的に

不完全であり、このままでは動

かないとの指摘があり、スポーク

が 6本、歯車を 24個としたデザ

インが 1920年正式に採用公布となり、多少変更等有

りますが、今日われわれが親しんでいるロータリー・マ

ークの原型が出来上がったそうです。 

（1924年） 

これも中心にくさび穴が無く、

これがないと空回りしてしまうこと

を指摘され、かくしてくさび穴も

付け加えられ現在のマークにな

りました。 

（2013年） 

新たに「誇りのシンボル」として、

明るいオレンジ色の単色のマー

クが用いられるようになり今に至り

ます。実はこのマークになったの

がそんなに前だったのかと驚きました。実際には隣に

Rotaryの文字を入れたものが正式ロゴとなります。 

この歯車の 6つの輻（や）と 24の歯に特別の意義

を見いだしているとのことですが、多くの説の中でス

ポークの 6本は 6つの大陸を表し、24個の歯車は

24時間を表し世界のロータリー会員が 24時間連携

するという意味が込められている。という説が有力な

解釈の様です。 

3分間ロータリー情報を通じてロータリーについて

学ぶ機会となりました。皆さんにとっては既に知ってる

情報とは思いますが、入会年数も浅いのでこういう機

会に色々調べて行きたいと思います。 
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 お客様挨拶 

 

米山記念奨学生 王 学朋 様 

皆さん、こんにちは。学校の方はもうそろそろ卒業

です。奨学生の方も来週に卒業があります。私は去

年の4月にこのクラブに入りました。1年が経ちますが、

この 1 年間お世話になりましたことに感謝しています。

毎月もらっている奨学金だけでなく、留学生活を体験

する時間を増やすことができました。さらにここで多く

のことを学び、多くの友人と知り合いました。この 1年

間で覚えた日本人の名前は、以前の 4年間よりも多

かったです。私は卒業してからも、ここを離れても、皆

のことを忘れません。皆さんも、2022年の 4月に中国

東北長春からの留学生がいたことも忘れないでいて

しいと思っています。私たちの縁は、卒業によって途

切れることはありません。 

 今日は、私の指導先生であり恩師である高橋先

生もここにいらっしゃいました。私の日本留学生活の

中で、一番お世話になったのは高橋先生です。 

私は初めて先生に会った時のことを覚えています。

先生は私にとても親切にしてくれて、私が分からない

時は中国語で説明してくれて、一緒に何度もご飯を

食べたことがあります。また、先生が中国に留学して

いたとき、色々お世話になったことも話してくれました。

私が日本に留学していた時も、先生には大変お世話

になりました。中国に戻り、チャンスがあればこの伝承

を続けていきたいと思います。 

 

委員会報告 

出席会場運営委員会 近藤 慎悟 委員長 

政府の方針で「マスク着脱」が個人の判断に委ねら

れるようになります。当クラブもマスクは個人の判断に

委ねますので来週よりよろしくお願いします。なお、引

き続き黙食や唱和に関しては、心の中で行って頂き

ます。 

親睦活動委員会 須賀 篤史 委員長 

 先週よりご案内しております観桜例会ですが、懇親

会からの参加も可能ですので多くのご参加をお待ち

いたしております。 

次年度国際奉仕委員会 須賀 篤史 委員長 

 大濱年度の事業でグローバル補助金を活用した事

業を行う予定です。インドネシア・バリ島へ訪問するた

め本日より積立金を開始いたします。積立金額は 1

回につき最低 1万円です。 

社会奉仕委員会 小宮山 大介 委員 

 トルコ・シリア大地震の募金はおかげさまで 55,000

円になりました。先週出席されていない等でまだの方

ご協力お願いします。 

 

外部卓話 

 

文教大学教育学部教授・大学院教育学研究科長 

高橋 克己 様 

 高橋様には、米山月間に因み、「米山奨学生の受

け入れについて。指導教官として」というテーマでお

話を頂きました。 

◆米山奨学生 王 学朋 君の紹介 

1996年 5月 5月 15日生まれ 

2019年 12月 ビザ延長手続き 

研究生申請推薦書 
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※初めて研究室訪問 

2020年 1月 WHO(世界保健機関) 

「緊急事態宣言」 

※中国武漢で新型コロナウイルス

集団感染開始 

同 2月 ダイヤモンド・プリンセス（DP）号、

集団感染 

 安倍首相、全国小中高校に 3月 2

日から春休みまで臨時休校を要請 

同 4月 文教大学教育学部研究生 

（～2021年 3月） 

2021年 4月 文教大学大学院教育学研究科 

入学 

2023年 3月 文教大学大学院教育学研究科 

修了 

日本と中国における不登校の概念と対策、特に近

年の日本における対策を中心に研究。  

 

米山奨学生の受け入れについて、大変興味深い

お話でした。ありがとうございました。 

 

  

・お客様ようこそ。 

大島 直幸 

・文教大学高橋教授、本日はよろしくお願い致しま

す。 

江口 公晴 

・お客様ようこそ。本日もよろしくお願いします。 

大濱 裕広 

・お客様いらっしゃいませ。杉山さん、野球同好会の

皆様、昨日はお疲れ様でした。 

市川 洋和 

・文教大学高橋克己先生、お話宜しくお願いします。 

 小林 操 

・ここのところ欠席続きで申し訳ありませんでした。鈴

木さん、心配の電話ありがとうございました。小宮山

さん、本日は忙しいところ迎えありがとうございまし

た。 

青木 清 

・先月結婚祝い頂きましてありがとうございました。 

青木 清 

・文教大学高橋教授、本日卓話宜しくお願い致しま

す。 

関森 初義 

・本日早退します。 

須賀 篤史 

・①文教大学教授、高橋様。本日の卓話よろしくお願

い致します。②須賀会員、東京マラソンお疲れ様

でした。 

鈴木 英男 

・本日もよろしくお願いします。 

太田 靖彦 大塚 具視 

・お客様ようこそ!! 本日も宜しくお願い致します。 

大熊 正行 

・例会宜しくお願い致します。卓話高橋克己様、米山

奨学生について宜しくお願い致します。 

中村 隆雄 

・高橋克己様、本日卓話よろしくお願いします。王君、

ようこそ。 

松﨑 義一 

 

出席報告 

会員数          42名 

出席者          28名 

出席率          75.6 % 
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